

# École Primaire Commandant COUSTEAU

## Beaumont le Roger

### Compte-rendu du Conseil d'école n°1

#### - vendredi 7 novembre 2025 -

#### Présents

- Mme ALIX, Mme ANGOT, M. BECHEREL, Mme BROCHARD-MARIE, Mme CHEVANNE, Mme COURTECUISSE, Mme DUTHILLEUL, M. DE GAUQUE, Mme GUILLOTTEL, M. HERVIEU, Mme LEREFAIT, M. MAULION, Mme PONZA, Mme QUEVILLY, Mme TASPINAR, Enseignants
- Mme ALIBERT, M. ATRIA, M. LEBLOND, Mme LE COUEDIC, Mme JOUVEAUX, Mme KOC, Mme MARCHAND, Mme NEUMANN, Mme THEIS, Mme VILLAIN, Représentants de Parents d'Elèves élus
- Mme CLERON, Psychologue de l'Education Nationale
- Mme BACHELOT, Adjointe au Maire chargée des affaires scolaires
- Mme AUBOURG, Responsable de la restauration scolaire et de l'entretien
- Mme MONNIER, Responsable des temps périscolaires
- Mme LAURENT, Présidente du Vestiaire d'Entraide
- M. JAJOLET, Directeur de l'école

#### Excusés

- Mme ROMANELLO, Coordonatrice ULIS
- Mme TEIXEIRA, M. GUILMIN, M. GEORGE, Représentants de Parents d'Elèves élus

**Ordre du jour**

- I. Présentation des représentants de parents d'élèves élus aux dernières élections
- II. Présentation de l'équipe, de l'organisation pédagogique et des effectifs
- III. Présentation du bilan de la coopérative générale de l'école
- IV. Présentation des évaluations nationales CP, CE1, CE2, CM1 et CM2
- V. Présentation des projets et des actions menés et à venir
- VI. Présentation et vote du règlement intérieur 2025/2026
- VII. Sécurité
- VIII. Présentation du plan pHARe
- IX. Présentation de la charte numérique
- X. Bilans des travaux effectués et demandes
- XI. Questions diverses

## I. Présentation des représentants de parents d'élèves élus aux dernières élections

- Tour de table, présentant les parents d'élèves élus aux dernières élections

## II. Présentation de l'équipe, de l'organisation pédagogique et des effectifs

- **261 élèves** sont inscrits à ce jour, répartis comme suit dans 14 classes dont une ULIS

Cycle I      20 PS dans la classe de Mme HUOT  
                22 MS dans la classe de M. BECHEREL  
                21 MS/GS dans la classe de Mme ANGOT et Mme PONZA

Cycle II     19 GS/CP dans la classe de M. DE GAUQUE  
                20 CP/CE1 dans la classe de M. MAULION  
                24 CE1 dans la classe de Mme BROCHARD MARIE  
                20 CE2 dans la classe de Mme GUILLOTTEL  
                21 CE2 dans la classe de Mme QUEVILLY

Cycle III    25 CM1 dans la classe de Mme CHEVANNE  
                23 CM1 dans la classe de M. HERVIEU  
                25 CM1 et CM2 dans la classe de Mme ALIX  
                26 CM2 dans la classe de Mme LEREFAIT

Parmi ces élèves, 12 bénéficient de l'ULIS de Mme ROMANELLO

- En juillet prochain, 51 CM2 quitteront l'école COUSTEAU. En septembre, on ne sait pas combien d'élèves de PS seront inscrits, 12 enfants d'Ecardenville devraient arriver en CE2, autant dire que les effectifs prévisionnels seront encore bas et alarmants pour la treizième classe.
- **RASED complet, avec :**  
Mme CLERON, Psychologue de l'Éducation Nationale  
Mme DUTHILLEUL, maître G (dominante relationnelle)  
Mme COURTECUISSE, maître E (dominante pédagogique)  
interviennent sur l'école et sur leur secteur (18 écoles), prioritairement au cycle II, soit pour traiter la difficulté scolaire, soit en prévention.
- M. JAJOLET est directeur, totalement déchargé de classe.

### **III. Présentation du bilan de la coopérative générale de l'école**

- L'école possède une **coopérative générale**. Elle est créditede du bénéfice des photos scolaires, d'un don annuel du vestiaire d'entraide, de dons de l'ADEP (Association Des Écoles Publiques), de subventions accordées par la Mairie de Beaumont le Roger pour des projets pédagogiques ponctuels. Chaque classe a son propre budget, dont elle dispose librement.
- A ce jour, la coopérative générale est créditrice de 14 971,26€.
- Cette année, le montant du don du Vestiaire d'Entraide atteint 12000 € ! Un immense merci à Mme Katia LAURENT, Présidente, et à tous les bénévoles de cette association. Cette somme permet de financer toutes les sorties scolaires, tous les projets de toutes les classes de l'école. Et merci à la Mairie d'aider cette association à fonctionner. Le Vestiaire d'Entraide, c'est 35 bénévoles, une employée à temps plein, et des milliers de vêtements, jouets, livres, accessoires triés et vendus dans un espace de vente spacieux et agréable, ouvert à toutes et à tous.

### **IV. Présentation des évaluations nationales CP, CE1, CE2, CM1 et CM2**

- En septembre, les élèves d'élémentaire ont passé des tests nationaux. Les enseignants ont dû saisir les résultats sur une plateforme dédiée, et ont rencontré une à une les familles, afin de leur présenter le bilan de leur enfant.
- Les élèves de CP passeront une deuxième cession courant janvier.
- Un conseil de cycle II et un conseil de cycle III se sont tenus pour évoquer les résultats. Il s'agit d'une part de tenter en amont, d'ajuster les pratiques pédagogiques des niveaux inférieurs pour remédier aux faiblesses constatées, et d'autre part de voir les besoins nécessaires aux enfants de l'année en cours.  
Il nous paraît bon de préciser que ces évaluations se passant en tout début d'année, elles testent ce qui a été retenu après deux mois de vacances, sans réactivation en début d'année. De plus, certains résultats nécessitent des explications de fond, car le résultat global manque parfois de précisions. Pour finir, certains exercices semblent compliqués, avec des exigences parfois poussées.
- Les élèves de GS passeront des évaluations départementales en fin d'année scolaire.
- Comme chaque année, les élèves de PS seront quant à eux évalués en terme de langage et de comportement (test OLC3 : Observation du Langage et du Comportement à 3 ans)

## V. Présentation des projets et des actions menés et à venir

- Toutes les classes de l'école restent inscrites à un projet d'écriture dénommée CIELL (Classe Immersive d'Écriture Littéraire Libre). Il s'agit de provoquer des discussions à visées philosophiques, en lisant des histoires ou des contes mythologiques, pour amener ensuite les élèves à faire écrire ou écrire eux-même des textes sur les sujets abordés. Pour cela, les horaires officiels sont aménagé de telle sorte que des moments dédiés sont dégagés pour ce projet. Ce projet sera reconduit d'année en année, pour donner des automatismes aux élèves, et ainsi développer des compétences en production d'écrit.
- Les émotions ont été retenues comme thème commun de cette année scolaire : peur, joie, tristesse, colère et surprise. Cela permet de faire du lien de la petite section au CM2.
- Chaque classe d'élémentaire a procédé à des élections pour désigner deux délégués. Un conseil des élèves s'est tenu mardi dernier.  
Des constats, des remarques, des propositions ont ainsi pu être verbalisées par les délégués. Certaines déboucheront sur des améliorations, sur des investissements ou sur des changements.
- Les classes d'élémentaire se rendront tour à tour à la piscine de Bernay.
- Au cours de cette année scolaire, toutes les classes de l'école vont bénéficier des interventions en informatique de Mme Émilie JUIN, Intervenante Comcom.
- Toutes les classes de l'école devraient se rendre au cinéma du Neubourg en toute fin d'année.
- Un cycle « karaté » devait voir le jour en période 4 et 5.
- Un cycle « Rouler à vélo » sera organisé au printemps pour les classes de cycle II, avec des interventions d'animateurs diplômés, financées par la Mairie de Beaumont le Roger.
- Les deux classes de Mme BROCHARD MARIE et de Mme ALIX bénéficient d'interventions de M. Laurent TROUVE en EPS, de l'IBTN, soit à l'école.
- Cinq classes se rendront régulièrement à la bibliothèque pour tous, dans la salle MULE, à deux pas de l'école.
- Des classes ont eu le plaisir de recevoir des professeurs de l'école de musique de l'Intercom, qui sont venus présenter leur instrument.
- De nombreuses classes, d'élémentaire comme de maternelle, bénéficieront au cours de l'année d'interventions en handball, avec M. Pierrick CHAUVIN, salarié du club de Carsix. Les CM1/CM2 de Mme ALIX vont ouvrir le bal lundi prochain.
- La Mairie offrira un spectacle de Noël aux élèves de l'école COUSTEAU, le mardi 17 décembre prochain à la salle Robert FORT.  
Le matin pour les maternelles, et l'après-midi pour les élémentaires.  
Des sachets de bonbons seront distribués le midi comme chaque année.

- Les classes de maternelle sont allées faire une promenade automnale en forêt ou dans le parc Chantereine.

- Les classes de M. BECHEREL, Mme PONZA, M. DE GAUQUE et Mme BROCHARD MARIE se rendront au théâtre LE PIAF le vendredi 21 novembre prochain, pour y assister à un conte musical nommé « en ballon ». En amont, une professeure de musique interviendra jeudi prochain, 13 novembre, dans ces quatre classes pour préparer la participation des enfants à ce spectacle interactif.

- Les classes de Mme BROCHARD MARIE et Mme QUEVILLY se rendront en séjour scolaire à Tourlaville du 8 au 12 juin 2026. Tout un travail sur la mer et le vivre-ensemble sera réalisé en amont. La Mairie a attribué une subvention exceptionnelle de 5 000€ pour aider à financer ce projet, ce qui fait baisser sensiblement la part restant aux familles.

- Dans la classe de Mme QUEVILLY, sont organisés des ateliers chaque lundi et toute l'année avec Mme COURTECUISSE ou Mme DUTHILLEUL pour travailler sur le cerveau, comment il fonctionne et comment on peut l'entraîner.

Le même projet a débuté avec les élèves de CM2 de Mme LEREFAIT, et sera effectué par les élèves de Mme GULLOTEL et de Mme BROCHARD MARIE.

- Les élèves de CM2 ont participé au cross du collège Croix Maître Renault le mardi 14 octobre dernier, organisé au stade de football de Beaumont le Roger.

Lors de la dernière période de l'année scolaire, les élèves de CM2 auront le plaisir de faire du kayak sur la Risle, avec M. Lucas FERLONI, intervenant du club de Beaumont.

Ils ont eu la visite de Mme Gisèle DURIEZ, notre infirmière scolaire, qui est également l'infirmière scolaire du collège. Un dépistage infirmier est en cours, et des actions de sensibilisation vont avoir lieu.

M. Thomas BUOT, Professeur d'allemand au collège CMR, interviendra bientôt auprès des élèves de CM2

- Les élèves de CM2 de la classe de Mme LEREFAIT ont visité la caserne des pompiers le vendredi 17 octobre, juste après la visite surprise de Passepartout ! Une seconde visite de la caserne est prévue en mars.

Les élèves tiennent une correspondance intergénérationnelle avec des personnes de la résidence Serge DESSON. Ils vont offrir des lectures en maternelle et en CP.

En janvier, ils participeront aux « petits champions de la lecture », puis à un concours d'écriture.

Un voyage scolaire à Juno Beach est fixé au vendredi 19 juin prochain.

En dispositif ULIS, les élèves de Mme ROMANELLO ont participé à la semaine du goût. Ils ont un projet coopératif grâce à l'art, participeront à un projet porté par l'OCCE nommé « peluche voyageuse », ainsi qu'à un autre projet d'initiation aux jeux de société, toujoûrs en lien avec l'OCCE. Une intervention de l'infirmière scolaire sur l'importance du petit déjeuner et l'équilibre alimentaire est enfin à l'ordre du jour.

## **VI. Présentation et vote du règlement intérieur 2025/2026**

- Le règlement intérieur de l'année scolaire 2024/2025 a été joint aux invitations.
- Des points ont été discutés, et le règlement a été approuvé à la l'unanimité.

## **VII. Sécurité**

- Un exercice d'évacuation incendie a été effectué à la fin du mois de septembre. RAS. Un second exercice sera effectué pendant l'année scolaire.
- Un exercice PPMS Attentat a été réalisé le vendredi 10 octobre dernier. L'alerte pose toujours problème puisque ni le bâtiment de la maternelle, ni le bâtiment du RASED n'est relié à la sonnerie générale de l'école, qui sert à prévenir d'une attaque terroriste.  
*Une étude a été faite pour palier à ce problème. Il s'agit de l'installation d'un système alliant analyse de la qualité de l'air et système d'alarme pour la totalité de l'école. Coût : 15 000 euros. Les travaux d'installation seront budgétisés en 2026.*
- Un exercice PPMS Risques Majeurs a eu lieu le jeudi 16 octobre dernier. L'objectif est d'informer et de former les élèves à la conduite à tenir en cas d'inondation, de tempête ou d'accident chimique. C'est le scénario de tempête qui a été retenu cette fois-ci.
- Un exercice de mise à l'abri d'urgence sera réalisé, et le spectacle de Noël offert par la Mairie servira d'occasion pour réaliser un exercice d'évacuation d'école pour aller à la salle FORT. Il s'agit de se rendre sur place en évitant les abords de l'école, en cas d'alerte à la bombe et de colis suspect par exemple.
- Une commission sera réunie pour faire le tour de l'école et repérer d'éventuels risques. Un représentant de la Mairie sera présent. Des enseignants et des parents d'élèves élus peuvent y participer s'il le souhaitent. Ceci pour rédiger le Document Unique d'Évaluation des Risques Professionnels (DUERP), et notamment sa fiche de synthèse, appelée « fiche 17 », qui présente des dangers potentiels à l'école. Petite précision : il s'agit des risques encourus par les personnels adultes de l'école, et non des élèves, même si les risques sont sensiblement pour tous.

## **VIII. Présentation du plan pHARe**

- Il s'agit d'un plan de prévention du harcèlement à l'école. L'école a signé une charte d'engagement, qui consiste pour chaque classe à participer à la journée Non Au Harcèlement, à participer à la journée Safer Internet Day (Internet sans risque), et à prodiguer dix heures d'enseignement par an sur la thématique du harcèlement et du cyberharcèlement. Un questionnaire « Non Au Harcèlement » (NAH) est à faire passer aux élèves d'élémentaire en ce début novembre. Anonyme, il permet, entre autres choses, de pouvoir révéler une situation subie ou perçue.

## **IX. Présentation de la charte numérique**

Il s'agit de faire prendre conscience de la citoyenneté inhérente à l'usage d'internet, de développer l'esprit critique quant à une information, de mettre l'accent sur l'impact environnemental des équipements.

Le droit au respect de sa vie privée et de ses données personnelles est soulignée, ainsi que les notions de propriété intellectuelle, de liberté d'opinion et d'expression, dans le cadre fixé par la loi.

Il s'agit enfin de mettre en garde sur l'adéquation du contenu avec l'âge, de l'impact sur la santé physique et mentale, du droit de chacun à la déconnexion et de faire prendre conscience de sa réputation numérique.

## **X. Bilans des travaux effectués et demandes**

**L'école remercie vivement la mairie pour :**

- le remplacement des néons par des éclairage LED dans les classes du bâtiment 2.
- les petits travaux effectués tout au long de l'année, mais qui permettent de fonctionner au mieux... ajout de prise électrique, pose de goulotte électrique, petit coup de peinture, réfection de tableaux de liège, etc.
- la pose très prochaine de quatre sèche-mains dans les toilettes des élèves, pour réduire les déchets et économiser l'achat de très grandes quantités de papier.

### **Demandes diverses**

#### **- alerte PPMS attentat**

Les classes de maternelle et le local RASED ne sont pas reliés à la sonnerie générale de l'école, utilisée pour alerter d'une intrusion malveillante.

☞Préalablement abordé, voir plus haut

#### **- réfection de la réception Internet**

Internet demeure un souci majeur à l'école. Les classes n'ont pas toujours le signal internet, et les enseignants doivent utiliser leur téléphone personnel pour faire un partage de connexion. La fibre arrive désormais à l'école, mais la baie de brassage, et la transmission du signal ensuite apparaît comme étant très chaotique. Chaque intervenant technique y va de sa solution, et les plafonds de l'école cachent bien des mystères de fils et câbles en tous genres.

☞Un devis a été envoyé à la Mairie par une société informatique. Ce dernier sera étudié pour prévoir au mieux des travaux.

#### **- végétalisation de l'école**

L'école souhaite développer les végétaux dans la cour et dans l'enceinte scolaire.

☞ un groupe de travail a été constitué l'an dernier, avec des propositions de végétalisation. Un devis doit prochainement arriver en Mairie suite à un appel à projet.

- Photocopies couleur

L'équipe enseignante souhaiterait pouvoir avoir un crédit individuel de photocopies couleurs. Les copies en noir et blanc sont illimitées, un grand merci pour cela à la Mairie, mais le système de copies couleurs actuel n'est pas pratique. Le crédit actuel est de 500 copie par photocopieur et par trimestre.

☞ La Mairie propose d'octroyer 500 copies couleur par enseignant et par an.

- La réfection de la salle des maitres est prévue durant les vacances d'été 2026, ainsi que le prolongement du projet de passage aux éclairages LED.

**XI. Questions diverses**

Aucune question n'est parvenue au conseil d'école durant le temps imparti.

M. JAJOLET remercie la présence des membres de l'assemblée.

*Fin du conseil d'école à 19h45 avec le traditionnel partage du verre de l'amitié,  
offert par M. JAJOLET, financé par ses propres deniers.*